

ADMINISTRACIÓN

Plaza de Bernabé Robles, 10

Anuncios y comunicados á precios económicos.

Número 5 céntimos

# La Voz Castellana

Órgano del partido liberal de la provincia

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Trimestre.... 150 pesetas  
Semestre..... 3  
Año..... 5

Se publica los Jueves

## Candidatura liberal-democrática para Diputados á Cortes

**AGREDA....**

# Celestino Córdova y Gutiérrez

**BURGO DE OSMA**

# Julián Muñoz y Miguel.

**ALMAZAN..**

# Angel Arpón de Mendivil.

### LABOR FEBRIL

España entera se halla en movimiento. La lucha electoral enardeciendo la fe de los partidos, demostrará con hechos á no dudarlo, la supremacía del credo democrático en cuyo imperio fía el país.

El adelantamiento en el orden político de las masas y la pureza de procedimientos del Gobierno, lo evidencia y demuestra el hecho de que únicamente de ocho ó diez distritos gozarán del beneficio del artículo 29 de la vigente ley electoral.

La triste experiencia ha despertado á los pueblos durmientes, y no fían en cantos de sirena engañadora. Escuchan peroratas, ven programas y manifiestos; reciben influjos de tal ó cual personaje, pero fieles á ésta ó la otra idea se unen ante el porvenir de cuánto les es común.

Se abren á la luz los ojos ántes cegados por la ignorancia, apatía é indolencia y como supremo bien buscan mandatarios fieles á responder del tesoro que han de entregar á su custodia.

Esta ó la otra esfera; la mayor ó menor antigüedad en representarles nada valen ni significan á las alturas en que nos encontramos.

Si quien por su elevada posición pudo y no hizo; si el representante de antaño gastara energías en contra del distrito sin dejar huellas permanentes de su paso por las alturas, en vano pretendan solicitar de nuevo sufragios á los que habrán de negárselos.

Al par que el automóvil vehículo indispensable en el visiteo de electo-

res ha suplido al lento caminar de los caballos, los pueblos quieren á la indiferencia y tranquilidad en la resolución de sus problemas sentidos, acción rápida enérgica, decidida, en aquel designado como defensor suyo.

Antes que paliativos al mal crónico de la miseria y olvido, el cauterio exterminador de los gérmenes del mismo.

Nuestra provincia es espejo del movimiento general. Conservadores, liberales demócratas, republicanos, todos en el día de ayer, proclamaron ante la Junta provincial sus candidatos.

No nos avenimos al artículo 29 deseando conquistar en buena lid los puestos pedidos.

Esa unión de idea, y confianza en el candidato, á poca observación sobre el modo de desarrollarse los acontecimientos, existe fuerte y robusta en nuestro campo, como producto de meditada orientación y rectos propósitos.

En ningunas otras elecciones generales se vió mayor interés. Los liberales demócratas con alto ejemplo de disciplina y confianza en sus jefes, ha realizado en los distritos del Burgo, Agreda y Almazán una labor exquisita continuada con perseverancia, y que asegura el triunfo del partido.

Bien por los correligionarios.

Pocos días restan. Los enemigos redoblan sus esfuerzos, para la decisiva suerte del próximo domingo.

Nosotros hasta esos momentos seguiremos el trabajo, continuaremos la labor exigida en las actuales circunstancias coronada sin género de duda por el éxito.

### El porvenir de Odette

I  
En la calle de Dronot bajo el grandioso peristilo de Banco Franco Danubiano, el automóvil del barón de Soyere se paró, y el ilustre prócer con su eterno cigarrillo habaano en la boca descendió lentamente.

Un hombre que se encontraba en la acera y que parecía esperar la llegada del barón se le acercó sombrero en mano y le dijo:

—Señor barón... soy yo... Loroche, el portero de vuestra casa de la avenida de Davoust.

—No tengo tiempo para escucharle— contestó Soyere de una manera harto grosera.

—Señor barón... El gerente de usted nos despacha de la portería alagando que no servimos para desempeñarla. Esto no es cierto. Los inquilinos no se han quejado jamás de nosotros. El servicio lo prestamos mi mujer y yo de una manera escrupulosa. Si ahora nos arrojan á la calle ¿que va ha ser de nosotros?

—¿Es esto todo cuanto me tenía usted que decir?

—Señor barón...

—Déjeme pasar, Loroche.

—¡Por mi hija, señor barón!, por mi hija, que se presenta este año al concurso organizado por la Escuela de Sévres... No tenemos recursos. Usted lo sabe muy bien; todas nuestras economías, consistentes en 80.000 francos las he perdido en el «afisire» de las minas del Keradja Dagh.

—Haberlas guardado.  
—Fueron las propagandas de usted, los prospectos de Banco Franco Danubiano. Usted mismo, señor barón, me indujo á que depositase mis economías... Yo fé en usted, y no quiere esto decir que le reproche nada; pero cuando yo quedaba arruinado por completo, usted menos mal que me concedió la plaza de portero que hoy me quiere quitar.

—Bueno, basto. Yo—una vez dadas— no dejo jamás mis órdenes sin efecto. Y de una manera brutal, el opulento financiero separó al pobre hombre que, afligido, quiso detenerle nuevamente para que le escuchase.

No le fué posible conseguirlo. La alta puerta vidriera se abrió para dejar paso al barón y volvióse á cerrar antes de que Loroche pudiera detener á Soyere.

Cuando Loroche llegó á su casa, su mujer comprendió inmediatamente que la entrevista no había tenido resultados muy halagüeños.

II  
Loroche suplicó á su esposa que ocultase á Odette cuanto sucedía.

—Ya tendrá ocasión de saberlo. No conviene distraerla de sus estudios.

De todas las desgracias que affigian á aquella familia era el culpable el barón de Soyere que con sus prospectos y elocuencia caprichosa decidió á Loroche á que invitiese sus economías en fanáticos negocios que solo existían en la imaginación de Soyere.

Queriendo proporcionar un buen porvenir á Odette, Loroche accedió y cuando quedó totalmente arruinado, el barón le concedió la plaza de conserje de una de sus casas.

Más que por altruismo lo hizo temeroso de que su víctima, al descubrir el engaño, tomase venganza.

Pensando en todo esto se encontraba Loroche, cuando la puerta de la portería se abrió, y un visitante preguntó:

—¿Mr. Barthier?

—Piso 4.º puerta derecha.  
El visitante, seguido de la portera, se dirigió al ascensor, que en aquel momento limpiaba Loroche.

—Mientras trabaja—pensó su esposa— tal vez olvide las desgracias que sobre nosotros pesan.

Y más tranquila volvió á la portería. Cuando habían transcurrido unos veinte minutos, oyó un grito largo, agudo, desesperado, que clamaba suplicante:

—¡Deténgase, pare!

Olette y su madre corrieron angustiadas y ante el cuadro que se presentó á su vista, un estremecimiento de horror les dejó paralizadas.

El ascensor descendía lento y ya había pasado del entresuelo, amenazando aplastar á Loroche que seguía trabajando en la

limpieza del pequeño departamento que se iba de encierro al ascensor.

Esta seguía su marcha lenta, regular, implacable. Olette y su padre, inmobilizadas por el terror, ni siquiera podían dar un grito. Cuando pasó el primer momento de estupor, Odeti gritó.

—¡Parad, par...!

No pudo terminar la palabra.

La enorme y pesada masa del ascensor cayó implacable sobre el cuerpo de Laroche que quedó totalmente aplastada sin que le fuese posible decir ni una sola palabra.

### III

No le fué difícil á la policía reconstituir el suceso.

Laroche se había tendido en el suelo introduciendo los brazos y la cabeza por entre los barrotes de la reja,

En aquel momento principió á descender el ascensor, y Laroche, falto de serenidad, no pudo ponerse en salvo.

Estas fueron las conclusiones de la «enquête» oficial, fundadas en el examen del cuerpo de Laroche y en las declaraciones de su esposa é hija.

No cabía duda que el desgraciado portero había sido víctima de su deber profesional y que, por lo tanto, su viuda tenía derecho á los beneficios que en tales casos concede la ley de accidentes del trabajo.

Esto permitió á la desventurada viuda asegurar el porvenir de Odette y atender á sus necesidades.

Y la señora de Laroche fué la única en saber que su marido, obligado por la inhumanidad de Soyé; sacrificó su vida para salvar el porvenir de Odette.

CHARLES LE GOFFLE.

## EXTRANJERO

París.—Una comisión de los organizadores de la manifestación del 1.º de Mayo ha visitado al Presidente del Consejo, con objeto de solicitar su autorización.

El Sr. Briand no pudo recibir á los comisionados, por considerar que era ya demasiado tarde.

Se han adoptado las medidas necesarias para impedir la anunciada manifestación y reprimir con energía toda clase de amenazas y provocaciones.

París.—Reina gran alarma con motivo del 1.º de Mayo.

La Confederación General del Trabajo ha decidido organizar una manifestación en el Bosque de Bolonia, no obstante no permitirlo el Gobierno.

El Presidente del Consejo Briand, se ha negado á recibir á la Comisión sindical, que fué á la Presidencia á participárselo.

Ignórase qué pasará, porque los militantes de la Confederación están decididos á cumplir el programa que han acordado, quiera el Gobierno ó no lo quiera.

Han repartido miles de croquis entre los obreros.

Dichos croquis tienen un plano del Bosque de Bolonia y de los caminos que á él conducen.

Los organizadores de la manifestación creen que lograrán reunir 60.000 ó 80.000 obreros.

El gobernador militar de París ha puesto á disposición del prefecto de Policía, M. Lepine, 14.000 infantes y 4.000 jinetes.

Además, M. Lepine ha movilizado las famosas brigadas centrales, compuestas de los agentes más vigorosos y más acostumbrados á reprimir motines á puñetazo limpio.

Tanto los jefes de la policía como los de la tropa de línea, tienen orden de reprimir severamente toda tentativa de disturbio.

Se dejará á los obreros que se reúnan en el Bosque de Bolonia; pero si intentan salir de él, se les disolverá á la fuerza.

El Sindicato de peones, que es el más numeroso y turbulento de París, ha acordado ir en masa al Bosque y formar á la cabeza de la manifestación.

Si lo hace, habrá desórdenes, seguramente.

### En Italia.

ROMA. Hoy no se publican los periódicos en Roma.

Tampoco circulan tranvías ni coches.

El paro es casi general y el acuerdo de los Sindicatos socialistas es obedecido por la mayoría de los obreros.

Habrán mítins y manifestaciones; pero no se cree ocurra nada.

En Milán, Nápoles, Florencia, Génova, Venecia y otras grandes ciudades italianas habrá giras, manifestaciones y mítins.

Como la organización obrera es bastante poderosa en todas ellas, créese que el paro revistirá importancia.

## Sección política

Nuestro querido amigo D. Angel Arpón y Mendivil, candidato por Almazán, se encuentra desde hace días enfermo de un catarro gastro-intestinal.

En vista de su buen estado, autorizado por el reputado facultativo D. Andrés Ruiz, dispúsose ayer á venir al acto de su proclamación ante la Junta provincial, impidiéndoselo un accidente del automóvil.

Por ésta razón, se proclamaron candidatos por Almazán nuestros queridos jefes D. Julián Muñoz y D. Celestino de Córdova, tan sólo á los efectos de suplir éste incidente.

El Sr. Arpón á quien condujo más tarde el auto de D. Celestino de Córdova, se muestra animadísimo por las pruebas de afecto de los electores del distrito de Almazán y allí ha marchado á continuar los trabajos electorales.

Celebramos de veras el restablecimiento de tan excelente correligionario.

El Sr. Duque de Medinaceli, se ha decidido por fin á recorrer algún pueblo del distrito de Agreda.

Un elector: con música de la Jota de Gigantes y Cabezudos:

«Tras larga ausencia,  
con qué placer te miro.»

\*\*\*

En el domicilio de nuestro estimado correligionario el Vicepresidente de la Diputación, D. José Morales, donde se hospedó, recibió ayer continua visita de amigos políticos y particulares el jefe de los demócratas D. Julián Muñoz.

De iguales muestras de simpatía y afecto fueron objeto los señores don Celestino de Córdova y D. Angel Arpón, en sus respectivos domicilios.

Hoy se encuentran en sus distritos respectivos.

El recibimiento dispensado por los vecinos de varios pueblos del distrito al candidato liberal D. Celestino de Córdova no puede ser más sincero y afectuoso.

El otorgado ayer tarde en Agreda á tan prestigioso amigo, resultado entusiástico y halagador en extremo, según manifestación de todos cuantos lo presenciaron.

Después de ser agasajado en Aldealpozo y Matalebreras en cuyas localidades saludaron al candidato liberal comisiones de los pueblos inmediatos ofreciendo su adhesión en las próximas elecciones, marchó el Sr. Córdova acompañado de algunos correligionarios, en automóvil llegando á Agreda á las cinco de la tarde.

A la entrada del pueblo esperaban, el alcalde, numerosos partidarios, y enorme gentío que aplaudió al Sr. Córdova vitoreándole sin cesar.

Pronto, compacto grupo de hombres y mujeres rodeó el vehículo impidiendo su marcha, y casi á remolque llevó al domicilio del señor Cisneros donde se detuvo por espacio de más de dos horas.

En las calles la animación era inusitada, y en homenaje á nuestro amigo, la música dejaba escuchar sus acordes.

Desde los balcones, agitando pañuelos se saludaba, al exdiputado por Agreda y hoy candidato.

Durante su corta estancia, recibió en su domicilio el Sr. Córdova comisiones de otros pueblos á quienes dirigió sentidas y elocuentes frases recordando su anterior gestión y ofreciendo hoy el afecto al distrito todo cuyas necesidades siente.

A la despedida, renovóse la ovación, y vino nuestro muy querido D. Celestino de Córdova mostrando su gratitud por acto tan grandioso de amistad, simpatía, y cariño.

En Agreda, no se ha presenciado manifestación como la de ayer.

Mucho agradecemos ver demostradas las simpatías de los de Agreda en forma como la descrita, y felicitamos al amigo tan querido de nosotros.

\*\*\*

En breve se asegura celebrarán importantes reuniones varios pueblos del distrito de Agreda cuyo anhelo es confiar sus sufragios á persona cuyas condiciones de actividad, celo é inteligencia constituyan prenda segura del remedio de tanto abandono en que desde hace años se ven sumidos.

Nos parece muy justa su actitud, como también el propósito de no aceptar la venta y compra de los votos.

A quien en ello fie, debe pedirse garantía para construcción de carreteras, ferrocarriles, puentes y en una palabra la inmediata realización de grandes proyectos en planta y de interés común para la región.

Lo demás, palabras.

\*\*\*

Discurriendo sobre los males de una elección, entre otras verdades, dice nuestro colega *Ideal Numantino* esto que copiamos:

—«Y los que solo se preocupan de los progresos materiales de los

pueblos ¿qué les parece que podrá esperar la provincia de los que tanto piden al Sr. Canalejas, y tanto se quejan de él y no le apoyan sus candidatos?»

Porque, que los combatiéramos nosotros, si tuvieran en frente otros católicos mejores, todos lo encontrarían lógico, pero que combatan á Canalejas y luego le pidan favores y se quejen de que no los atiendan, ¿podrán hacerlo con lógica y autoridad?»

De acuerdo, tanto más, cuánto que en las esferas del Gobierno, se procura con hechos demostrar el afecto á Soria y su provincia.

\*\*\*

El colega *Tierra Soriana*, cuya independencia de criterio merece alta estima, publica en el número del pasado sábado un artículo titulado «Por grandes intereses—Soria y Canalejas».

Con la galanura peculiar en él, y respirando sorianismo su meritorio escrito, hace ver la necesidad de ofrecer al Sr. Canalejas muestras de gratitud, ya que es hacer política soriana, seguir las indicaciones de quienes como él debió ser nuestro apoyo.

Cita Moret en Zaragoza; Sagasta en Logroño, y añade que «Soria tiene títulos más que suficientes para haber merecido antes de ahora las justas preferencias, del actual jefe del Gobierno.»

Agradecemos que en el mirar alto y adelante, vayamos de acuerdo con el querido compañero.

Sus frases, confirman nuestros procedimientos.

## Proclamación de candidatos

A las ocho en punto en el espacioso salón de actos de la Audiencia, reunióse bajo la presidencia de D. Abelardo Marroquín la Junta provincial del Censo para proceder á la admisión de solicitudes y listas de apoderados de los candidatos á la Diputación á Cortes y verificar la proclamación de los mismos con sujeción á los preceptos de la Ley Electoral.

Desde las nueve comenzaron á acudir los candidatos, unos personalmente y otros por apoderados en forma legal.

En la sala, cerca de las doce, vimos á la plana mayor de los diferentes partidos, á los presuntos Diputados y numerosas personas más deseosas de presenciar el acto.

Fueron proclamados los siguientes señores:

*Distrito de Soria.*—Sr. Vizconde de Eza, conservador, y D. Manuel Hilario Ayuso, republicano.

*Distrito de Almazán.*—D. Lamberto Martínez Asenjo, conservador; D. Julián Muñoz y Miguel y D. Celestino de Córdova Gutiérrez, de nuestro partido. (Los dos últimos se proclamaron por la ausencia del Sr. Arpón y á los efectos que indicamos en la Sección política.)

*Distrito de Burgo de Osma.*—D. Julián Muñoz y Miguel, demócrata, y D. Luis Ayuso, conservador.

*Distrito de Agreda.*—D. Celestino de Córdova Gutiérrez, liberal, y el señor Duque de Medinaceli, conservador.

Con el mayor orden deslízose la sesión.

# NOTICIAS

La virtuosa y respetable señora D.<sup>a</sup> Feliciano Cuartero, viuda de Vicén, guarda cama desde hace cuatro días, aquejada de pertinaz dolencia.

Marchad al exquisito celo con que es atendida por la ciencia y los solícitos cuidados, de sus hijos, su estado avanza progresivamente hacia la total curación.

Así la deseamos pronta y rápidamente.

Anoche, como de costumbre, aplaudió el público del Teatro Principal las películas anunciadas.

Se exhibieron las siguientes: «Curso de flores en Roma», «D. Toribio héroe», «La hija de Jephthé», «Amores de un jobabado» y «Gran corrida de toros por los hermanos Bombita».

El Cine Soriano sigue mereciendo el favor de todos.

Se halla enfermo en Almazán nuestro querido amigo D. Silverio Martínez de Azagra.

Hondamente sentimos la gravedad de estado del paciente, y pedimos á Dios su pronta curación.

Conforme la convocatoria anunciada y para cuyo acto fuimos invitados por el Presidente de la Sociedad de Zapateros D. Francisco Ramírez, celebróse ayer tarde á las tres el mitin solemnizando la fiesta del 1.º de Mayo, por la Federación de Obreros, Dependientes de Comercio y Sociedad de Obreros Zapateros.

Los partidarios, reuniéronse en la Plaza Mayor y á los acordes de la banda «Lira Numantina» fueron en manifestación (poco concurrida por cierto) al salón de actos de la Sociedad de Socorros mutuos de Obreros, precedidos de los estandartes.

Hicieron uso de la palabra en encomio de las doctrinas socialistas, entre otros, nuestro compañero en la prensa D. Benito Artigas y D. Vicente Barrio, Secretario de la «Unión general de Trabajadores de España», venido anteayer de Madrid.

Con fácil palabra llenaron cumplidamente su cometido y durante el acto conservóse perfecto orden.

Al mitin acudió como delegado de la

autoridad, el primer Inspector de vigilancia.

Sentimos no poder reseñar el acto otras veces más concurrido y entusiasta, por apremios de tiempo y espacio.

Conste para fical nuestro agradecimiento por la invitación recibida del Sr. Ramirez.

La Guardia civil del puesto de Yanguas ha denunciado á los pastores Andrés Poña y Esteban Sanz, por dejar pastar sus reses lanares sin autorización, en la «Matilla del Robledal», término municipal de Villar de Maya.

En la sesión últimamente celebrada por el Ayuntamiento, se acordó entregar sesenta pesetas del peculio particular de Alcalde y Concejales, cantidad á que ascienden los embargos tramitado contra varios pobres de la ciudad por débitos de impuestos de cédulas y otros arbitrios municipales, con objeto de evitarles los sinsabores del legal apremio.

Tal medida, ha merecido elogios para el Alcalde muy merecidos, como también para los ediles todos.

La Excmo. Diputación provincial, según comunicación que ha tenido la bondad de transcribirnos el digno gobernador civil Sr. García del Valle, acordó en 20 del actual «secundar con toda decisión las felices iniciativas de la Prensa local, haciéndolo así presente al Excmo. señor Presidente del Consejo de ministros, por considerarlas inspiradas en un elevado espíritu de justicia y ser altamente beneficiosas para los intereses generales de la provincia».

El Ayuntamiento tomó anteayer idéntico acuerdo, adhiriéndose en absoluto á la instancia.

Como se ve, la iniciativa de la Prensa ha sido eficazmente secundada por nuestras Corporaciones.

Nuestro muy querido amigo el arquitecto municipal D. Andrés de Lorenzo, se encuentra en Madrid, acompañado de su distinguida esposa y de su hijo, á quien han de tratar eminencias médicas buscando alivio y remedio á la enfermedad que sufre.

Ocioso nos parece decir cuan vivamente

lenseamos el restablecimiento de tan apreciado joven.

En la presente semana darán comienzo las obras de construcción de una fuente en el pueblo de Ausejo de la Sierra, cuyo contratista se propone realizarlas á la mayor brevedad.

El vecindario muéstrase satisfecho viendo en el terreno de la práctica una de sus más caras aspiraciones.

El jueves, festividad de la Ascensión, á las seis de la mañana, se administrará solemnemente la Sagrada Comunión á los enfermos que no han podido cumplir con el Precepto Pascual, saliendo la procesión de la parroquia de San Pedro y terminando en la de Santa María la Mayor, donde se celebra Misa rezada.

Se advierte á las familias que tengan en casa algún enfermo, avisen con oportunidad á los respectivos Párrocos y encargados de Iglesias, para organizar la Procesión.

De el Noticiero de Soria:

VALLADOLID.—Almacenes del Canal: Entradas, 500 fanegas de trigo, á 28,33 pesetas los 100 kilos (49,00 reales la fanega). Precio flojo.—Almacenes generales: Entradas, 100 fanegas de trigo, á 28,91 pesetas los 100 kilos (50,00 reales fanega).—Entradas, 150 fanegas de centeno, á 19,02 pesetas los 100 kilos (31,50 reales fanega).—Precio flojo.

PEÑAFIEL.—Entradas, 200 fanegas trigo, á 28,33 pesetas los 100 kilos (49,00 reales fanega).—Centeno á 18,72 pesetas los 100 kilos (31 reales fanega).—Cebada, á 15,70 pesetas los 100 kilos (26 reales fanega).—Precio sostenido.—Embarcados con destino á Barcelona 2 vagones de trigo.

MEDINA DEL CAMPO.—Entradas, 150 fanegas de trigo, á 28,33 pesetas los 100 kilos (49 reales fanega).—Precio flojo.

AHEVALO.—Entradas, 800 fanegas de trigo, á 28,62 pesetas los 100 kilos (49,50 reales fanega).—Centeno, de 9,32 á 19,33 pesetas los 100 kilos (32 á 33 reales fanega).—Cebada; de 14,49 á 15,10 pesetas los 100 kilos (24 á 25 reales fanega).—Precio firme.

SALAMANCA.—Entradas, 500 fanega-

gas de trigo, á 28,33 pesetas los 100 kilos (49,00 reales fanega).—Precio flojo.

NAVA DEL REY.—Entradas, 50 fanegas de trigo, á 28,62 pesetas los 100 kilos (49,50 reales fanega).—Precio flojo.

RIO SECO.—Entradas, 150 fanegas de trigo, á 28,33 pesetas los 100 kilos (49 reales fanega).—Precio flojo.

## BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de hoy, 2.—San Félix, patrón de Avila, La Festividad de María Reparadora, Ss. Atanasio, ob. y dr; Segundo, ob. y m; Exuperio y Zoe, mrs.—La Misa y Oficio Divino son de San Atanasio, con rito doble y color blanco.

Santos de mañana, 3.—La Invención de la Santa Cruz y San Alejandro.

### CULTOS

Continúan á las cinco de la tarde en la iglesia de la Merced y á las seis en la de Nuestra Señora del Carmen, en la de Santa María la Mayor y en la de San Francisco el ejercicio del mes de Mayo.

## GRAN PANADERÍA MECÁNICA

DE

### MARIANO MANRIQUE

Establecida en la calle de la Doctrina, 36  
Despacho principal: Plaza de Aguirre, 1

El dueño de esta panadería, única de su clase en Soria, no ha omitido gasto ni sacrificio para montarla con arreglo á los adelantos más modernos. Cuenta con maquinaria de última invención y harinas de las mejores marcas, y esto, unido á que apenas interviene en la elaboración directamente la mano del hombre y el empleo de agua potable, hace que el pan que en esta panadería se vende sea de una esmeradísima limpieza, excelente elaboración, buen gusto y blancura sin igual. Probad y os convenceréis.

Se venden diferentes clases de panecillos de cinco y diez céntimos; pan de cinta, catalán, valenciano, barras, resobao, etc. etc., en piezas de medio kilogramo en adelante, y otras clases de pan, á 40 céntimos kilogramo, pesándolo todo á presencia del comprador.

Especialidad en cañadas, á 10 céntimos, para el chocolate.

Avísando, se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo de panadería y se sirve el pan á domicilio.

En el horno de esta panadería se admiten tableros y asados.

Imprenta de Fermín Jodra.

de la avenida á M. de Mallene, cuyo caballo acababa de introducirse en la calle lateral que conducía á las caballerizas.

—Si ha partido á galope, regresa de la misma manera. Y bien, caballero, el hombre infalible, ¿qué decís de él?

El general reflexionó profundamente durante algunos instantes retorciéndose el mostacho.

—Digo, repuso al cabo, que el día no ha terminado, y que nería muy leal á tu vez cederme el sitio.

—¡Con mucho gusto! dijo la condesa. Ahora no falta más, que yo desempeñe hasta el final, mi papel de viuda desolada. Hasta luego general. ¡Hasta luego amigo mío; y buena suerte!

Mme. Vertefeuille, acomdañó su saludo con una alegre y sonora carcajada, y desapareció.

Las caballerizas del castillo, se hallaban situadas á una veintena de metros del ala principal del castillo, donde se encontraba el saloncito de Ema.

Ocultas por un espesísimo grupo de árboles no sobresalían nada enteramente por la parte del parque en que estaban situadas.

La puerta vidriera que daba sobre la grada, había quedado abierta.

En el momento en que Mme. de Vertefeuille atandonaba á su marido, el vizconde se apeaba de su caballo, delante de las caballerizas; y la alegre risa de la condesa llegó á sus oídos.

acento burlón que había adoptado, dijo con una sonrisa.

—¿Le habeis hechizado mi carta sirena? ¿seré indiscreto en preguntaros por qué medio?

—Sí, y por lo tanto haré muy bien en no deciros nada, porque estoy muy furiosa con vos.

—Me parece que te estás burlando, repuso el conde César con seriedad.

—De ninguna manera, replicó la condesa. Engañar á M. de Mallene, tomar un nombre falso, hacerlos pasar por muerto y obligarme á mi hacerme cómplice de todas estas horribles mentiras. ¡Ah! sois muy diestro y muy sagaz, debo confesarlo, pues habeis supuesto con razón, que el vizconde cediendo á las conveniencias sociales, se despediría de mí, pero yo no he aceptado su noble sacrificio, y fuerza es confesarlo, he concluido por usar con el de una excesiva coquetería.

—¡Verdaderamente! que te creo incapaz de ello, mi querida Ema, porque te conozco mucho.

—Me habeis conocido general, pero ya me conocéis. ¡No sabeis lo que he cambiado!

—Dejémonos de majaderías mi querida Ema; y puesto que prstendes llevar la victoria, dime francamente como has conseguido retener al vizconde.

—He apelado á su amistad, á su amistad nada más y le he manifestado que en lo sucesivo este era el único sentimiento que podía experimentar por mí.

LA ROPA QUE VISTE

A LA HUMANIDAD  
HA SIDO COSIDA CON  
MAQUINA

SINGER



LA SUPREMACÍA DE LA  
MÁQUINA SINGER

ha sido sostenida y aumentada durante cuarenta  
años y en la actualidad pasan de

DOS MILLONES DE MÁQUINAS SINGER

las que se fabrican y venden anualmente.

LA ÚLTIMA CREACIÓN EN MÁQUINAS PARA COSER,

SINGER "66"

REPRESENTA EL RESULTADO DE LOS CONSTAN-  
TES ESFUERZOS EMPLEADOS DURANTE  
CINCUENTA AÑOS PARA MEJORAR LAS  
MÁQUINAS PARA COSER, REUNIENDO CUANTAS  
MEJORAS Y PERFECCIONES PUEDEN SER DE  
UTILIDAD PRÁCTICA



Establecimientos SINGER

en todas las ciudades del

..... mundo. ....



Despacho en Soria: Collado, 28

IMPRENTA DE JODRA

Plaza de Bernardo Robles, 10.—SORIA

En la imprenta de este periódico se hacen toda clase de  
impresos: tarjetas, membretes, facturas, cartas comerciales,  
esqueletos de defunción, etc. etc., á precios económicos.

Fábrica de JABONES de todas clases y de LEGÍA LÍQUIDA para  
el colado y saneamiento de la ropa.

Almacén de coloniales para la venta al por mayor, rebajando los  
derechos de consumos á todo el que compre  
para fuera de la población en cantidad de 25 kilos ó litros, por lo menos.

CHOCOLATES LLORENTE MARCA "EL LEÓN"

Premiados últimamente  
en Zaragoza con Medalla  
de Plata

La gran aceptación de estos chocolates, es consecuencia natural de su esmerada  
fabricación hecha á la vista del público. El que no haya probado el Chocolate Llorente,  
marca «El León», se le invita á que lo pruebe y se convencerá de la superioridad de  
sus clases. El chocolate Llorente es el mejor de todos. Esta casa ha obtenido cuatro re-  
compensas, confirmando así la bondad de los productos que elabora.

PEDRO LLORENTE

Estudios, 2 y Collado, 21.—Sucursal: Plaza de Acuña, núm. 15 (antes  
Herradores).—SORIA.

Claudio Alcalde GRAN CERRAJERÍA Y FERRETERÍA

Plaza de Acuña, número 16  
y Marqués del Vadillo, 4

El más antiguo y acreditado  
de esta provincia.

En este establecimiento, sin competencia en clases y precios, encontrarán los nu-  
merosos clientes y el público en general magníficas colecciones de CAMAS inglesas y  
del país, de todos los tamaños y clases, desde la más modesta hasta la demás lujo.

Batería de cocina.—En este ramo podrá elegir el parroquiano toda clase de obje-  
tos del mismo y muy económicos.

ESPECIALIDAD en herramientas para diferentes artes, y herrajes para obras y  
clavazón, con grandes ventajas.

GRAN COLECCIÓN de telas y cribas metálicas, alambres de pocos gruesos,  
tuberías, pesas y medidas, grifos, cubos y jarrones para lavabos, planchas de vapor,  
hierro para rejas, espinos artificiales, estufas, caloríferos, calentadores, cafeteras, jaulas,  
bombas para pozos y norias é infinidad de artículos no detallados.

Explosivos.—Pólvora de excelente clase, mecha de seguridad, dinamita, cápsulas,  
etc. El dueño del establecimiento es el representante en la provincia de la Sociedad  
de explosivos.

Fijáos bien en que ningún establecimiento de esta clase tiene los medios que este de  
servir al público, siendo por tanto imposible la competencia en clases y precios.

—He aquí una idea que á nadie se le ocurre más  
que á ti.

—¿Qué tiene pues de extraordinario?

—El pensamiento que te la ha sugerido. ¿Cómo  
has podido creer que el vizconde fuese tan joven é  
inexperto, para admitir como posible que una casta  
amistad os ligase solamente en lo sucesivo, ahora que  
te cree viuda y libre?

—Pero la admite y por esto es por lo que se  
queda.

—Aun conviniendo en lo que dices, hermosa  
mía, estate bien persuadido que M. de Mallene, ha  
entrevisto de alguna manera, los peligros que le ro-  
dean, por la posición que le has brindado; y es muy  
fácil que haya ya oído de estos peligros.

—No tal mi querido general. El vizconde no es  
cobarde, se queda, y vos no sois ya general.

—El conde César iba á replicar, porque más que  
nunca estaba seguro del éxito de su estratagema,  
cuando entró Julia, llevando en la mano los peri-  
dicos.

—Aquí está el *Moniteur* y el *Correspondant*, que  
acaban de traer padrino mío, dijo ella.

—Bien hija mía, contestó el general.

Durante este intervalo de tiempo, Mme. de Ver-  
tefeuille, había tomado una pluma.

—Vamos amigo mío, dijo: sed buen jugador,  
transigid con gusto y escribid al ministro.

—Un momento! repuso el general.

Y dirigiéndose á su ahijada la preguntó:

—¿Dónde se halla M. de Mallene?

—M. de Mallene se ha marchado, contestó la ca-  
marera.

—¿Qué dices, Julia? exclamó la condesa; en tan-  
to que el general se mordía el labio por no reír.

—La verdad señora. Hace ya más de un cuarto  
de hora, que con su caballo á galope ha franqueado  
la verja del castillo.

Esto es mejor que una partida, repuso el conde  
César: esto es una huida.

Mme. de Vertefeuille estaba aterrada.

Julia se retiró discretamente.

—Vamos! dijo el general cuando se halló de  
nuevo solo con su esposa. Es preciso que tomes tu  
partido, mi querida Ema. Queriendo batirme, apre-  
surarás todavía tu derrota.

La condesa no respondió. Permaneció inmóvil  
por espacio de algunos instantes, durante los cuales  
el general tuvo la delicadeza de guardar silencio. La  
mirada de Ema inspeccionaba la alameda por la  
cual, sin que ella se apercibiera, M. de Mallene había  
debido alejarse.

De improviso se levantó exclamando:

—¡Ya estaba yo bien segura! Ved ahí al viz-  
conde.

Y en efecto, el general pudo distinguir en medio